

## **Controlar los costos de ganado**

Use estas seis áreas para ayudarle:

1. La genética
2. La reproducción
3. La nutrición
4. La salud de la manada
5. La comercialización
6. El tratamiento de desechos

### **El Hablaganados 788: ¡Pensé que hacía mejor que eso!**

De Kris Ringwall, Especialista de ganado, Servicio por Extensión de NDSU  
Traducción de Dr. Michael Cartmill, Dixie State University

#### **Encontrar el truco de los gastos mejor incluye controlar los costos.**

Al evaluar la manada de vacas, la producción y los documentos financieros son las boletas de calificaciones.

Pero todos sabemos de la escuela que lo que va en las notas individuales es lo que determina la nota final. Habiendo enseñado clase, además de criar unos hijos, un punto de aprendizaje siempre surge cuando un estudiante o hijo dice, “¡Pensé que hacía mejor que eso!” mientras él o ella intenta explicar por qué la nota no es una “A” y de verdad resultó ser una “B.”

El punto es que las notas buenas se recordaron y las notas pobres se ignoraron. Si diez exámenes valen 10 puntos cada uno y los puntos totales eran 100, aun si un estudiante saca 9 de 10 en nueve de los exámenes pero pierde uno y recibe un cero, la nota “A” ya no es posible cuando se requiere una calificación de 90 para una “A.” Y entonces comienza la queja para la misericordia.

Pero el mundo real raras veces otorga compensación por los errores de uno. Así que el maestro da al estudiante una “B.”

El proceso ocurre con los productores de carne de res, o productores de cualquier cosa. Al final del año, uno calcula los ingresos y los gastos, y casi siempre el comentario es lo mismo: “¡Pensé que hacía mejor que eso!” Los gastos olvidados vienen a morder el talonario.

Así que, ¿cómo puede un productor de ganado encontrar el truco de los gastos mejor? No es fácil, pero se requieren bolígrafo y papel. La memoria siempre se aprecia, pero una nota escrita supera la memoria en cualquier momento.

El concepto es uno de dividir la operación en unidades manejables. Dentro de estas unidades, los gastos pueden ser más fácilmente categorizados y apreciados. Entonces, ¿cuáles serían algunas unidades? Tal vez seis unidades, o áreas de administración, sería un punto bueno para comenzar.

Tome una hoja de papel y escriba estas áreas: la genética, la reproducción, la nutrición, la salud de la manada, la comercialización y el tratamiento de desechos. Ahora empieza a enumerar las varias actividades que generan gastos dentro de cada área. Enumerando todos los gastos es demasiado para este artículo breve, pero uno puede enumerar unas ideas rápidas para comenzar.

Empezando con la genética, ponga las compras de toros, incluyendo el viaje a ventas, la carga, exámenes veterinarias, vacunas y documentación de registro. También enumera la selección y procesamiento de vaquillas de reemplazo, incluyendo vacunaciones y todos los otros costos asociados con alistar una vaquilla para la reproducción. Una vez que llegue la hora de fecundación, añada el costo del semen, la carga de toros, el transporte del ganado y tal vez la detección de calor, provisiones de la sincronización reproductiva y la mano de obra para transportar el ganado donde tiene que estar.

La reproducción puede sobreponerse con la genética, pero exámenes de la sanidad de reproducción, las vacunaciones de la manada de vacas, las pruebas de preñez, el parto bovino, la asistencia en nacimientos difíciles, la categorización de vacas, la calificación de condición de cuerpo, el sorteo y el reemplazo de toros cojos, y aun la persecución del toro del vecino fuera del pastizal son todas actividades comunes y necesarias.

La nutrición es una categoría que fácilmente constará de 70 por ciento o más de los gastos totales dentro de una manada. La alimentación de invierno, el mantenimiento de instalaciones para alimentar en el invierno, el pastizal de verano, las rotaciones de pastizales, la cerca, y más cerca, además del reparo de cercas, el reparo de verjas, el transporte de heno, el movimiento a los pastizales estacionales, el chequeo del agua, el proveer suplementos de minerales, la evaluación del pastizal, las pruebas de forraje, el desarrollo de raciones, las citas con un especialista de alimentación, la entrega de alimentos, el mantenimiento de equipo, los reparos del tractor y aun la compra de cordel, todo se suma a un componente nutricional bastante grande.

La salud de la manada parece obvia porque el cuidado veterinario y las vacunaciones serían necesarios. Pero ¿qué hay de la recolecta de ganado, el procesar los becerros recién nacidos, la documentación de parentela, el sorteo de una vaca de toda la manada, el transporte y desecho de ganado muerto, la vigilancia de manchas de conjuntivitis y el largo viaje a la clínica veterinaria?

La comercialización no simplemente ocurre tampoco, porque las instalaciones de procesamiento necesitan mantenimiento, y el transporte por camioneta o remolque o tal vez por camión; las

rampas de carga; la grabación por video; el sorteo de becerros; corrales para toros, vacas, y vaquillas de eliminación; planes de comercialización para los toros, vacas y vaquillas de mercado; y cargas llenas, medias o solo una vaca sola transportados allá hasta el pueblo son todas actividades de mercado.

Y por último, el tratamiento de desechos, incluyendo planes para el almacenaje y la dispersión de nutrientes, las pruebas y análisis de estiércol, la cama, el transporte, la eliminación de desechos, el compostaje, la eliminación de animales muertos y el mantenimiento de instalaciones por medio de la pintura, el reparo de maderas y el mantenimiento de caminos para el acceso a los corrales y pastizales son esenciales para cualquier operación de ganado.

El punto de este Hablaganados fue lo fácil que uno puede olvidarse de una nota, o en el caso del productor de ganado, olvidarse de un gasto. Todo tiene un costo directo e indirecto, además de la mano de obra. La vigilancia de todos los gastos evita la desilusión.

Que encuentre usted todas sus marcas orejeras.

Para más información, contacte <https://www.ag.ndsu.edu/news> o el Servicio por Extensión de la Universidad Estatal de Dakota del Norte, NDSU Dept. 7000, 315 Morrill Hall. P.O. Box 6050, Fargo, ND 58108-6050.